



Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (ONUDD)

La Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (ONUDD) es la entidad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) especializada en responder ante el crimen internacional, el manejo de las drogas ilícitas y múltiples otras amenazas que atenten contra la integridad de los Estados o de sus poblaciones. Con la misión de contribuir a la paz y seguridad global a través de enfrentar las susodichas problemáticas, la ONUDD fue creada a raíz de la fusión del Programa de Control de Drogas de la ONY y el Centro Internacional para la Prevención del Delito en 1977. Con más de 500 funcionarios a nivel mundial, posee 21 oficinas en diversos países, teniendo a Viena, Austria, como la sede central desde la que Ghada Fathi Waly dirige este órgano (ONUDD, 2021).

Ahora bien, con respecto a la participación de la ONUDD en distintas áreas, destaca su rol como principal colaboradora y patrocinadora de la ONUSIDA, puesto que está encargada del desarrollo de servicios óptimos para tratar el VIH y SIDA en cuanto a prevención, tratamiento y apoyo a personas que consumen drogas o viven en lugares de reclusión (ONUDD, 2015). Además, se ha desempeñado en apoyar organizaciones de jóvenes y de la sociedad civil alrededor del mundo. Del mismo modo, la ONUDD, junto con otros órganos y entidades de la ONU, ha desarrollado planes para promover el acceso a medicamentos controlados con fines médicos en diversos foros mundiales (ONUDD, 2021).

En adición a lo previamente mencionado, la Oficina está compuesta por cinco mandatos especializadas en distintas áreas; es decir, la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción, la Convención de las Naciones Unidas contra la Delincuencia Organizada Transnacional, el Marco Jurídico Internacional sobre la Fiscalización de Drogas, el Marco Legal Universal contra el Terrorismo, y Reglas y Normas de las Naciones Unidas en la esfera de la Prevención del Delito y la Justicia Penal. Aunado a ello, como base legal para implementar acciones contra delitos relacionados a las drogas, desde 1961 se han firmado decenas de tratados y resoluciones al respecto (ONUDD, 2021).

Finalmente, en cuanto a sus logros, debido a la extensa red de apoyo con la que cuenta la ONUDD, se han fomentado numerosos mecanismos y sistemas que contribuyen con la lucha contra el terrorismo, la delincuencia organizada transnacional, la corrupción y la fiscalización de drogas (ONUDD, 2021). Asimismo, han reforzado y creado múltiples





campañas de promoción acerca de los esfuerzos globales en la lucha contra la droga y el delito, incautado toneladas de sustancias y bienes ilícitos, y contribuido al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de las Naciones Unidas (ONUDD, 2017).

Fuentes Consultadas:

Contribuciones en 2017. Oficina de Enlace y Partenariado en México. Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, 2017. En: <https://www.unodc.org/mexico/es/sectors/Contribuciones.html> (05/01/2023).

Quiénes Somos. Oficina de Enlace y Partenariado en México. Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, 2021. En: <https://www.unodc.org/mexicoandcentralamerica/es/romex/QuienesSomos.html> (05/01/2023).

UNODC STRATEGY. Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito. Organización de las Naciones Unidas, 2021. En: <https://www.unodc.org/unodc/es/strategy/index.html> (05/01/2023).

¿Qué es la ONUDD? Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito. Organización de las Naciones Unidas, 2015. En: https://www.unaids.org/sites/default/files/media_asset/UNODC_es_0.pdf (05/01/2023).

